

Titel: Einführung Gelbes Band
Einreicher: Stefan Bauschke, CDU/FDP-Fraktion

| | |
|--------------------------------|-------------------|
| Federführung: Fraktion CDU/FDP | Datum: 14.09.2021 |
| Einreicher: Bauschke, Stefan | |

| Beratungsfolge | Termin | |
|-----------------------|---------------|--|
| Bürgerschaft | 23.09.2021 | |

Beschlussvorschlag:

Die Bürgerschaft der Hansestadt Stralsund beschließt:

Die Hansestadt Stralsund engagiert sich zukünftig an dem Ernteprojekt „Gelbes Band“ und wird die stadteigenen Bäume mit essbaren Früchten und Nüssen ab 2022 mit einem gelben Band kennzeichnen. Dies signalisiert den Bürgerinnen und Bürgern, dass von den gekennzeichneten Bäumen gratis und ohne Rücksprache geerntet werden darf.

Zusätzlich soll geprüft werden, ob und wie zukünftig Modelle wie bspw. Patenschaften für Obstgehölze, Nussbäume u.Ä. umgesetzt werden können, um den Pflegeaufwand für die Kommune gering zu halten und dennoch den Bäumen den nötigen Pflege- und Erhaltungsschnitt zukommen zu lassen. Die Prüfung soll hierbei auch Möglichkeiten der aktiven Einbindung der Stralsunderinnen und Stralsunder sowie geeigneter Vereine und Verbände beinhalten.

Das Ergebnis der Prüfung ist dem Ausschuss für Bau, Umwelt, Klimaschutz und Stadtentwicklung bis zum 31.12.2021 vorzustellen.

Begründung:

Jedes Jahr verrotten viele Kilogramm Obst auf Wiesen und in Parkanlagen – oftmals aus Unwissen und Unsicherheit über Essbarkeit der Früchte und Besitzverhältnisse der Flächen. Der Landkreis Esslingen hat mit dem Projekt Gelbes Band eine Möglichkeit geschaffen, der Lebensmittelverschwendung entgegenzuwirken. Wer eine Streuobstwiese besitzt, aber nicht die Möglichkeit hat, alle Früchte rechtzeitig abzuernsten, markiert die Bäume mit einem gelben Band, was Vorbeikommenden anzeigt, dass sie ohne Rücksprache ernten dürfen. Das Projekt ist mittlerweile in vielen Städten und Gemeinden bekannt und wird gern genutzt. Durch die Etablierung des Gelben Bands in Stralsund könnte man den Bürgerinnen und Bürgern einen neuen Zugang zur Natur ermöglichen, bei Kindern und Jugendlichen ein stärkeres Interesse für regionales und saisonales Obst wecken, und der Verschwendung von Lebensmitteln entgegenwirken.

Stefan Bauschke
CDU/FDP-Fraktion